



健康クリニック

村木 宏要先生 村木クリニック院長 医学博士

なぜでしょうか?足がつる、まぶたがピクピクする

誰もが足をつった時あの痛みの経験はあるでしょう。倒れ込んでしまうほどの容赦ない激痛、あの痛みの原因は何なのでしょうか?そしてできればあの嫌な痛みは一度と経験したくないでしようから、その予防法について述べてみましょう。

足がつることは、俗に「こむら返り」とも言い、主にふくらはぎの腓腹筋という筋肉が痛みを伴って痙攣している状態です。老人では少しの運動をした後や、夜間睡眠中にもよく起ります。また、まぶたがピクピクと震えるのも小さな筋肉の痙攣です。運動不足や過剰な運動によって筋肉が弱っている証拠なのです。

運動時に起こる経験がある場合には、運動前に入念にストレッチ体操をしたり、急激な筋収縮を避ける必要があります。発汗が強い時には水分、塩分補給を十分に行ってください。

筋痙攣は、低カルシウム状態や低マグネシウム血症でも生じます。マグネシウムは一般的に不足しにくニナルですが、飲酒量の多い人は、尿中にマグ

ネシウムが排泄されやすくなり、筋肉を休めることも大切です。

不足しがちです。大量にアルコールを飲んだ後、睡眠中に足がつる場合は、マグネシウム不足から起つてると考えられます。カルシウムを含有する小魚類や、マグネシウムの多く含まれている海草類、玄米を食べるようになります。また、アーモンドやマーガリ

ンに多く含まれるビタミンB群が効果的とも言われています。(応急処置)ほとんどは、つった筋肉を優しくゆるべ斯特レッチする」といひて治ります。また、まぶたがピクピクと震えたりしまつたり、あわてないで次のように処置してください。(ふくらはぎの場合)

(1)まず、足先を手で持ちます。(2)足の甲がむこうずねに近づく方向に、足首を曲げます。まずは、「おもひ返り」を、治療する場合は「芍薬甘草湯」(芍薬甘草湯)があります。

対症的に「おもひ返り」を、治療する場合は「芍薬甘草湯」(芍薬甘草湯)があります。芍薬甘草湯があり、良く効きます。速効性で、つっこから内服しても効果がありますが、予防的に内服しておくと足がつにくくなります。特に夜間、足がつてなります。つらい方は、寝る前にこの「芍薬甘草湯」を内服しておくると、必ず足がつることはありません。

また、激しいスポーツをする方

は是非とも携帯しておくると安心できます。

村木クリニック 所在地 堺市中区宮園町2-1-16
TEL 072-771-66316